



木下闇にたたずむ人は

あら、おひさしぶり。闇が濃くなる季節になったわねえ。最近、あなた、高校生に私のことをあれこれ言いふらしているでしょ。高慢ちな女だとか、後年は零落したとか。まあ、通説はそんなところでしょうね。怒る気にもなれないわ。千年も時を隔てて、本当の私のことなんか分かるわけないでしょ。残っているのは私の和歌と書き散らした随筆だけ。謙虚に書かれたものに向き合ってよ。難解ですって？頭が悪いか、感性が鈍いのよ。

私は学ぶことが好きだった。学んだことは誰かに話したくなる。誰でもいいわけじゃないの。幸運にも私は宮中の女房という職を得て定子様にお会いすることができた。思い切って私というものをぶつけることができたの。奥様は楽しそうに私の話を聞いてくれたわ。本当に楽しい日々だった。

官位の高い殿方たちは私をさげすんだわ。「女のくせに」「女なのに」「女の割には」「やはり女は」…。私の才をほめてくれた教養ある高貴な殿方もいたわ。でも、心の底では私を対等な仲間とは認めていないのよ。そちらの世界でいう「上から目線」ね。ずいぶん底意地わるい事も言われたわ。

女として生まれたことは私の罪なの？女は勉強しなきゃいけないの？思ったことを口にしちゃいけないの？

あなたの教えている女の子たちに伝えてちょうだい。勉強しても叱られない時代になったのよ。もっと広い世界について私の分まで学んでね。世界を測る物差しを男の手から奪い取ることができるのよ。教科書には必ず載っている随筆の筆者である私でさえ、名前すら正確に伝わっていないのよ。「清」は実家の清原から、「少納言」は別れた夫の役職。つまり男の物差しを私に当てただけなのよ。

そろそろ戻らないと。たまには遊びに来なさいよ。そうか、私のところに来たらこちらには戻れなくなるのね。悲しい生き物の定めね。また会いましょうね。次は秋の夕暮れかな。それまで待っててね。

木下闇(こしたやみ)…木が茂って樹下が暗いこと。また、その所。夏の季語。



(2組副担任 武内義明)



8月

の行事予定

3日(火)～5(木)

ブリティッシュヒルズ研修

12日(木)～16日(月)

学校閉庁日

24日(火)～26日(木)

全員課外(3教科)

27日(金) 始業式／服装頭髪検査／課題テスト

28日(土) 全統模試(希望者)

29日(日) 文化祭準備(終日校舎開放)

30日(月)～31日(火)文化祭準備(終日)

オープンキャンパスに参加しましょう

2年生の夏は、部活動に課外に文化祭準備に忙しい夏休みとなります。この期間に自分の進路について真剣に考え、本やインターネットなどで、自分の進路に関する情報を調べておかないと、進路実現のスタートラインには立てません。新型コロナウイルス感染症の影響により、オープンキャンパスへの直接的な参加が難しいですが、WEB上でのオープンキャンパスを開催予定としている大学があったり、進路選択の参考になるサービスがオンライン上で無料提供されていたりします。それらを有効活用し、ぜひ進路選択の参考にしましょう。

8月27日(金)始業式時程

8:45～9:15 大掃除
9:30～9:50 始業式
10:00～10:35 服装頭髪指導

3校時 LHR
4校時 課題テスト(数学)
5校時 課題テスト(英語)
6校時 課題テスト(国語)



夏休みの過ごし方～「もう2年生」ですよ！！～

コロナ禍とはいえども、今年は部活動の大会もほぼ通常どおり行われ、授業に考査に日々の課題に、息つく暇もなく日々は過ぎていきます。気がつけば明日から夏休み。皆さんの中には「まだ2年生かあ」とのんびり構えている人もいるかもしれませんが、「もう2年生だ」という焦りを感じなければいけないときに来ています。

2020年4月8日に入学した皆さん、皆さんの高校生活——卒業式を迎える2023年3月1日までに何日間あるかご存じですか。正解は1058日。本日2021年7月21日で470日目です。高校生でいられる日々の約半分が過ぎていくわけです。もう折り返し地点にいることに気づいていたでしょうか。残念ながら、考査や模試の成績、日頃の生活態度を見てみると、そんなことを考えて過ごしている人が少ないように思われます。まして、皆さんはコロナ禍の休校で41日間も空白の期間があるのです。ウイルス蔓延による休校について、皆さんに責任は一切ありません。あの時期は、全国の高校生すべてが我慢を強いられました。しかし、空白の期間に焦りを感じ力を蓄えていた同学年のライバルが全国には沢山いるのも事実です。本校にもその事実気づいている生徒がわずかにいて、本気で勉強に取り組んでいます。そういう人を横目にアリとキリギリスのキリギリスになっている人、時間は湯水のように湧くものではありません。有限です。そろそろ気づきましょう。

4月からあつという間に4ヶ月が経とうとしており、腰を据えて様々なことを振り返る時間がなかったと思います。2年生の夏休みは、それができるチャンスです。まさか「受験勉強は3年生になってから」と思っている人はいませんよね。おそらく3年生になっても、同様に最初の4ヶ月はバタバタしてあつという間に過ぎてしまいます。なんなら部活動も引退なので部活命になっていると思います。そうすると、受験勉強のスタートは3年生の夏休みとなりますね。共通テストまで半年切っている時期です。こんな恐ろしいことはありません。「受験のための勉強」は、特別な勉強ではありません。日頃の積み重ねが功を奏するのです。折り返し地点である2年生の夏休み。生活サイクルが狂わないように気をつけながら、じっくり時間を掛けて自分のための学びを深めてください。

2学年NEWS!

イノベ施設見学に行きました

7月15日(木)に進路行事として相双地区や県中地区にあるイノベーションコースト構想に関連する研究施設や企業・大学の見学を実施しました。①廃炉技術②ロボット技術③環境の再生・創造④産業復興⑤震災の歴史という5つのテーマにもとづいたコースとなっており、自分の進路や興味のあるコースに分かれて様々な施設を見学しました。震災以降、浜通りを中心として様々な企業や研究施設で新しい技術や廃炉に関する取り組みがされています。浜通りに生きる人間として、それらをしっかりと見て学んで考えることができたと思います。



①廃炉技術

檜葉遠隔技術開発センター
伝承館

②ロボット技術

菊池製作所
ロボットテストフィールド

③環境の再生・創造

日本大学工学部
コミュタン福島

④産業復興

紅梅夢ファーム
小高ワーカーズベース

⑤震災の歴史

リプルン福島
伝承館

野球部8強！！29年ぶりの快挙！！

夏の甲子園福島県大会において、本校野球部が29年ぶりにベスト8となりました。先発の吉川聖哉くん(2-1)が122球を投げきり、見事尚志高校に勝利しました。残念ながら準々決勝の福島商業戦は大接戦の末敗退してしまいましたが、本校の歴史において快挙と言えるのではないのでしょうか。



バレー部 ビーチバレーで東北第3位！！

山形県鶴岡市で行われた令和3年度東北ビーチバレーボール選手権大会において、バレー部の新妻権くん(2-2)佐藤楓也くん(2-3)ペアが第3位となりました。彼らは、別に9月に行われる国体にも出場します。バレー部もFTV杯を控えており、ぜひ優勝して春高出場を果たしてほしいです。



水泳部 大井愛生さん 東北第5位！！

秋田県秋田市で行われた第76回東北水泳大会において、水泳部の大井愛生さん(2-3)が女子100mバタフライ決勝で第5位となり入賞しました。地震の影響で練習場所がなくなるなどの不幸に見舞われながらも、全員東北大会出場という快挙を果たしました。

